
 1 

 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung am 09.02.2016 
im Cato Bontjes van Beek-Gymnasium,  Bergstr. 26, 28832 Achim 

 
Anwesend: Frau B. Elfers, Frau E. Brauner, Frau F. Thaufelder, Frau H. Hoffmann, Herr Dr. 
St. Krolle, Frau M. Thies, Frau P. Raby, Herr K. H. Wacker, Frau R. Jackwerth, Frau S. 
Spitzer, Herr Dr. S. Strueß, Frau A. Olbertz 
Protokoll: Britta Elfers 
 
1. Die Vorsitzende Frau A. Olbertz eröffnet die Jahreshauptversammlung um 19.00 Uhr und 
begrüßt die Anwesenden. Sie stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. Frau Elfers 
führt das Protokoll. Die Versammlung ist laut Satzung beschlussfähig. Es liegen keine 
Anträge zur Tagesordnung vor. Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 05.02.2015 
wird einstimmig genehmigt. 
 
2. Frau Olbertz fasst den Jahresrückblick 2015 zusammen, der den Mitgliedern per E-Mail 
zusammen mit der Einladung zugeschickt und auf der Schulhomepage veröffentlicht wurde 
(gleiches gilt für die Investitionsaufstellung 2015).  
2015 wurden 28 neue Mitglieder begrüßt bei 22 Austritten. Der überwiegende Teil der 
Neumitglieder konnte am Einschulungstag gewonnen werden. Aktuell hat der Verein 426 
Mitglieder. Dies ist der geringste Zuwachs seit zehn Jahren. 
Der zum zweiten Mal vom Verein organisierte Flohmarkt war wieder nur mäßig besucht. Die 
mit finanzieller Hilfe der TUI-Stiftung TUI-Teamwork for kids angeschafften Kirchenbänke 
sind nun vollständig renoviert, lackiert und aufgebaut worden. Das Echo der Kinder war 
äußerst positiv. Eine Bank wurde leider durch Schüler/innen beschädigt; die Hausmeister 
haben die Bank dankenswerterweise repariert. Der Weihnachtsbaum in der Pausenhalle 
wurde erneut mit selbst gebastelten Fröbelsternen der unteren Jahrgänge dekoriert, das 
Material hatte der Schulverein gestiftet.  
 
Die 2015 vorgenommenen Investitionen belaufen sich auf ca. 18.000 Euro, darin enthalten 
ist die Anschaffung des bei den SuS sehr stark genutzten Trinkwasserspenders durch eine 
Spende der abat AG Bremen. Aus der Fülle der Anschaffungen (siehe Investitionsliste) sind 
beispielhaft zu nennen für das breite Spektrum der Vereinszuwendungen: die Restaurierung 
zweier hochwertiger Orchesterpauken, die Anschaffung eines Willkommen-Banners in der 
Pausenhalle, die Finanzierung der Schulteich-Neuanlage und – auf besonderen Wunsch der 
Klasse 5c – die Anschaffung einer weiteren Tischtennisplatte für den Schulhof. 
 
3. Bericht des Kassenwartes Herr Wacker: Der Vermögensbestand beläuft sich auf rund 
10.000 Euro, darin enthalten sind gebundene Spenden für das Cato-Archiv und den Abiball. 
 
4. Bericht der Kassenprüferinnen: Frau Hoffmann berichtet, dass die von ihr und Frau 
Drews vorgenommene Kassenprüfung zu keinerlei Beanstandungen führte: Kassenführung 
in Ordnung. 
 
5. Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
6. Neuwahl des Vorstands 
Es haben sich keine Kandidaten/Kandidatinnen für die Vorstandsämter zur Verfügung 
gestellt. Daher können keine Wahlen durchgeführt werden. Der bisherige Vorstand 
bleibt satzungsgemäß weiter kommissarisch im Amt. Um möglichst viele neue Eltern 
ansprechen zu können für ein Vorstandsamt, wird der Termin für die nächste Wahl auf 
Februar 2017 festgesetzt, es sei denn, es finden sich vorher bereits Interessenten. 
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7. Jahresplanung 2016 
Der Schulverein will sich – wie in den vergangenen Jahren – am Tag der offenen Tür, den 
Anmeldetagen und dem Einschulungstag präsentieren und  neue Mitglieder werben. 
Der Bücher-/Medienflohmarkt soll wieder durchgeführt werden – allerdings nur für die 
Klassenstufen 5 und 6, da nach den Erfahrungen aus den beiden letzten Jahren die älteren 
Jahrgänge kein Interesse an diesem Projekt zeigen. Datum: ein Freitag vor den 
Sommerferien. Die Klassenleitungen werden gebeten, für den Besuch des Flohmarktes eine 
Freistunde für ihre Klasse einzurichten. Die Betreuung des Flohmarktes sowie die Bewirtung 
mit einem kleinen Cupcake-Buffet übernimmt der Verein. 
Der Weihnachtsbaum 2016 soll wieder mit Unterstützung der jüngeren Jahrgänge 
geschmückt werden. Hierfür will der Verein wieder Bastelmaterial verteilen. 
Nach den enttäuschend wenigen Anmeldungen im Verein beschließt die Versammlung ein 
Maßnahmenpaket zur besseren Mitgliederwerbung und besseren Außendarstellung des 
Vereins in der Schule: Auf den ersten Elternabenden der fünften Klassen sollte der Verein 
die Möglichkeit erhalten, sich noch einmal in aller Kürze den Eltern vorzustellen. Die 
Lehrkräfte sollten auf den Elternabenden auf das finanzielle Engagement des Vereins 
hinweisen. Während der Elternsprechtage will der Verein mit einem Infostand die Eltern 
erneut auf sich aufmerksam machen (Schauwand mit Bildern etc.). Alle Anschaffungen des 
Vereins sollen als Vereinsspende gekennzeichnet werden (mittels Plaketten). Der Verein soll 
einen eigenen Schaukasten im Eingangsbereich erhalten. Auf der Homepage (Herr D. 
Meyer) sollen Anschaffungen des Vereins und vom Verein unterstützte Projekte und Fahrten 
mit Fotos werbewirksam präsentiert werden. Am Einschulungstag soll eine Tombola für die 
Neumitglieder dieses Tages durchgeführt werden. 
Wünschenswert wäre die Mitgliedschaft von ehemaligen SuS im Verein. Wie allerdings die 
Alumni erreicht werden können, bleibt problematisch. Erste Überlegungen dazu: Ansprache 
bei der Abiturentlassung, Internetauftritt des Vereins (facebook, stay-friends), Flyer bei den 
Ehemaligentreffen im KASCH (zweiter Weihnachtsfeiertag). 
 
Frau Olbertz stellt die an den Schulverein herangetragenen Investitionswünsche für das 
Jahr 2016 vor: Zuschüsse für den Frankreich-Austausch, für die Sprach- und Kulturreise 
nach Spanien (Jg 9), für den Besuch der Museumsinsel Hombroich (Kunstkurs Jg 11), für 
den Besuch des Freilichtmuseums Cloppenburg (Kl 6), für die Theateraufführung „Oskar und 
die Dame in Rosa“ (Religion); Anschaffung einer Hochleistungsinfluenz-Maschine (Physik), 
eines Bürostuhls (Büro Beratungslehrer), einer Digitalkamera (Homepage). Allen 
Investitionswünschen wird zugestimmt. Die Versammlung legt fest, dass zukünftig Fahrten 
nur noch in Ausnahmefällen bezuschusst werden sollen und stärker in die Ausstattung der 
Schule investiert werden soll. Geplant ist die sukzessive Erneuerung der Tische und Stühle 
in der Pausenhalle und im Schülerarbeitsraum vor der Bibliothek. 
 
8. Verschiedenes 
Frau Kompch hat den Verein um Unterstützung bei der Einstellung eines „Bufdi“ für die 
Sprachlernklasse gebeten. Dies ist aus organisatorischen und finanziellen Gründen 
abgelehnt worden. 
Die Eltern müssen auf den Elternabenden deutlich auf die missliche Situation des Vereins 
durch die gescheiterten Wahlen hingewiesen werden. Nach neuen Kandidaten soll auch an 
den Grundschulen gefragt werden (Frau Spitzer, Frau Olbertz). 
Herr Wacker teilt mit, dass er bei Neuwahlen für das Amt des Kassenwartes weiter zur 
Verfügung steht, um die möglichen neuen Vorsitzenden zu unterstützen. 
 
Frau Olbertz schließt die Sitzung um 21.00 Uhr. 
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